

DISCOURS D'OUVERTURE PRONONCEE PAR MONSIEUR ARIEL FRANCAIS, REPRESENTANT
RESIDENT DU PNUD AU GABON, 11 DECEMBRE 1989.

Au nom du Programme des Nations-Unies pour le Développement et de l'Organisation des Nations-Unies pour l'Education, la Science et la Culture, je suis heureux de saluer les participants à ce premier séminaire des archéologues du monde bantu.

L'importance des fouilles et des données archéologiques dans l'identification et la promotion des valeurs culturelles des peuples bantu a été parfaitement perçue par le projet d'assistance technique des Nations-Unies au CICIBA qui a inscrit ce volet dans son programme en cours. Mais cette action vient compléter les deux stages de formation des jeunes archéologues des Etats-Membres du CICIBA qu'il faut considérer comme maillons d'une même activité.

Aussi, on peut à juste titre penser que la redéfinition de l'orientation des futures recherches et la mise en place d'un réseau de chercheurs en vue du lancement d'une intense campagne de terrain, tous résultats attendus de cette réunion, permettront d'établir à terme dans cette région des structures permanentes de présentation et de promotion en vue du développement du riche patrimoine culturel bantu.

Le PNUD en effet est convaincu que le développement véritable implique la prise en compte de tous les aspects de la vie de l'homme dans son histoire comme dans son environnement.

Il sait par ailleurs que la coopération entre les pays du continent, de la même région, surtout lorsqu'ils ont des affinités aussi profondes que peuvent l'être les similitudes culturelles, méritait d'être envisagée. Cette coopération, ici entre chercheurs peut aller de la simple coordination à l'intégration des programmes, des méthodes et même des produits culturels.

Aussi le PNUD considère-t-il à cet égard le projet du CICIBA dans sa démarche, comme un projet exemplaire. C'est ainsi que dès avant sa naissance il lui a accordé son appui. Et cet appui demeure.

Vous comprendrez dès lors le prix que nous attachons à votre rencontre ainsi qu'aux fructueux travaux que vous ne manquerez pas de développer au cours de cette semaine, travaux dont les résultats concrets devraient permettre un pas de plus dans la connaissance de l'homme, une des voies essentielles pour son développement.